
王骁旸 吉祥球迷会 保险从业者

兴奋得一夜没睡，气势震住“足球城”球迷
“真的是好久没去现场看球了，而

且在电视机前看或者和朋友一起看总
归没有在现场看来得那么有感觉，所
以当我第一时间看到公众号上推送的
远征活动就马上就报名了。”吉祥球迷
会的王骁旸笑着说道。

幸运围巾陪伴出征

事实上，由于受到疫情的影响，即
便是在国内出行，都会让人颇为小心
谨慎。“收到报名成功的消息后真的很
开心，但是很担心手续会比较复杂，而
且听说回来后要隔离14天，所以当时
有点左右为难。幸好后来球迷会会长
向我耐心解释了很多，我这才放下心
来。”从事保险行业的他，向领导请假
说要出去旅游，在得到同意的批复后，
便立即着手远征的准备工作。“除了常
规的装备，我还随身带了一条围巾，是
去年足协杯决赛现场分发的，结果那
场比赛申花赢了山东。这次正好又是
踢山东，你说巧不巧？希望它可以带来
一些好运吧。”
由于担心航班延误，王骁旸便订

了一早7点50分的飞机，因为一直迫
切期待着赶赴这场时隔八个月才姗姗
来迟的看台之约，毕竟他此前最远的
远征就是去南京。由于兴奋，他前一天
晚上甚至都睡不着觉，一直待到次日
凌晨2点出了门，去往机场。到达机场
后，王骁旸偶遇一名穿申花球衣的“蓝
血人”，两个素昧平生的年轻人由于共
同的喜好，迅速拉近了相互之间的距
离，热情攀谈起来，感觉时间飞快从指
间悄悄溜走。
“一个人的旅行，一个包，一个目

标，希望能够带回来一场胜利！”临登
机前，王骁旸拿起手机发了个朋友圈，
寄托了此次远征的美好愿景。“上了飞
机后才感觉到通宵没合眼的影响一波
一波袭来，非常困，导致空姐送的早餐
都是经旁边的乘客提醒我之后自己才
醒来吃的。”他不好意思地表示。

看台之歌全场未停

下飞机到住地后，他立即洗了个

澡，然后睡到下午2点多，准备前往香
格里拉大酒店球迷集合点和别的球迷
会合。在酒店附近时，有四个球迷主动
与他打招呼，这让他倍感温馨，坦言在
大连能够被这样搭讪还是很有亲切
感，之后各自吃了碗拉面，随即搭乘球
迷大巴去到球场。经过了出示“健康
码”、查验身份证等一系列程序，王骁
旸终于得以踏上看台。“真的非常震
撼，期待多时的现场观赛终于就在眼
前。”
虽然是赛会制的比赛，但是两队

也有明确的主客队区分，申花本场是
主队，而鲁能则是客队。据王骁旸猜
测，可能因为申花是主队的缘由，申花
的主场歌曲播放了足足四五遍。而当
赛前看台之歌从球场喇叭播放出来
时，申花球迷一时间全部停下手中的
事，纷纷起立，跟着音乐鼓掌呐喊，好
几个球迷眼含热泪。令王骁旸倍感意
外的是，看台上除了双方球迷外，还坐
进了许多大连球迷，分散在两队球迷
周围。

远征大连的100多个球迷，全场
不停歇地唱着看台之歌，仿佛拧成一
股绳，即便是在开场不久城门便告失
守的情况下仍然没有气馁，每个人都
发挥出自己的力量，而这甚至深深震
撼到了一个大连球迷。“你们也稍微

歇歇啊，全场都没停过，我们也是来
帮你们助威的，你们一直唱不停，我
们头也疼了。”尽管生活在足球城，仍
旧被申花球迷看台上的气势所打动，
而这也间接反映了远征球迷战斗力
之旺盛。

一个人的旅行并不孤独

球迷的整场呐喊终于收获奇效。
久攻不下的鲁能没能扩大场上的比
分，反倒是在比赛临近尾声阶段被申
花攻入一球。莫雷诺短时间内连续三
脚远射，前两脚分别被横梁拒绝以及
被门将没收，第三次晃倒费莱尼后再
次拔脚怒射，终于叩开了对方门将的
十指关，申花顽强地扳平了比分！看
台上的球迷顿时沸腾了，一个个咧开
嘴笑着、挥舞着拳头和围巾，又唱又
跳。“本来以为会输的，毕竟我们只有
两个外援，现在感觉特别爽，仿佛比
过年还高兴！”王骁旸忍不住哈哈大
笑起来。
申花能够在如此艰难的条件下保

住平局，对王骁旸而言，也算是非常幸
运了。观赛结束，球迷们不约而同地在
酒店附近的餐馆一起撸串、喝酒，共庆
这来之不易的一分。起盖、仰头、一饮
而尽，在觥筹交错间，大家一起沉浸在
喜悦中，借着酒意，仿佛搭乘着小白
船，向梦想的彼岸驶去。“昨天喝酒喝
到次日凌晨3点，因为实在是太开心
了。”王骁旸的整个状态，流露出的就
是“开心”二字。毕竟这趟远征，他不仅
完成了现场观赛的梦想，给球员带去
了力量，而且球员也用自己的努力，回
报了这群可爱的“蓝血人”，带给了他
们无尽的快乐。
回到上海的王骁旸，马不停蹄地

投入到工作中。“之前有些工作落下
了，幸好影响并不是太大，只是略微
有点累。”一个人的旅行，并不都是
孤独的。在大连认识了一些志同道
合的球迷朋友，也令他感到愉快。
“希望申花能够打好之后的比赛，第
二阶段我还是会去远征。”王骁旸坚
定地说道。
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?先生 蓝魔球迷会 外企中层

跟外国上司打报告
一级裁判知行合一
“当申花的亚冠赛程出来后，我

就立即订了珀斯和东京的机票。为
了登上看台这一刻，我等待了将近
九个月。”蓝魔球迷会的俞先生开门
见山地吐露了心声。“听到大连赛区
即将开放球迷入场的消息，我始终
保持观望的态度，只要能入场，即便
需要做核酸检测也愿意，这点麻烦
难不倒我们。毕竟相比球队今年从
备战到封闭赛区，他们经历的困难
应该是超出常人想象的。因为我是
铁杆球迷，所以看到报名通知发布
的第一时间，就毫不犹豫地报名
了。”俞先生坚定地表示。

赢球请同事喝奶茶

作为一名外企中层，俞先生的
工作是非常忙碌的。但是闲暇之余，
他仍心系着申花。“比赛当天下午我
和法国总部有一场非常重要的视频
直播会议，为了能够远征这场比赛，
我和外国领导详细讲述了事件背
景，领导非常理解我，也提前安排了
助理替我分担了工作，毕竟公司里
都知道我是个痴狂的‘蓝血人’，而
且还有一个只属于我们自己‘潜规
则’，只要申花赢球，隔天就请大家
喝奶茶，只可惜好久没有这个机会
了！”俞先生苦笑着说道。
“病人在住院的时候，是最希望

家属来探望的。如果病友都有家属
朋友来看望，自己却一个人孤零零，
这种心理上的落差是很大的。观众
看台的开放，对于封闭一个多月的
球队而言，一定是充满期望和欣喜
的。当时的想法很简单，这个时刻一
定要让申花队员感受到我们的热
情，不能让他们失落。”

600号贤内助的默许

“对于足球成绩，大家往往都是
哀其不幸，怒其不争，我应该算是一
个行动派了。”原来，俞先生口中的
行动派，只因他还是一名国家一级
裁判。“通过自己的努力，执法过市
里最高水平的足球赛，当年朱骏拿
到的第一个或许也是唯一的一个
‘陈毅杯’冠军，就是我执法的。这十
年来，我的周末几乎都奉献给绿茵
场了，投身各种青少年比赛，也算是
对足球发展献上一点绵薄之力吧。”
在他看来，半只脚在圈内，半只脚在
圈外，可能也是一个不错的视角，可
以冷静观察和分析现状。而从他另
外球迷的角度看来，这样或许也更
能帮助他理解足球这项运动。
参与裁判工作十多年来，虽然

只是一名基层裁判，但俞先生却始

终保持一颗好奇心和敬畏之心。于
他而言，好奇是因为学无止境，技战
术打法不断创新求变，即使身处基
层也要与时俱进。
确定了行程，俞先生只是匆匆

和家里交代了一声，便踏上了北上
的航班。“这次是我一个人去的。我
太太是我们球迷心灵之家600号的
主治大夫，她心理素质极强，也就默
许我了这次远征。”俞先生笑道。他
口中的“600号”，则是很多上海人
非常熟悉的上海市精神卫生中心，
坐落于徐汇区宛平南路600号。由
于忌讳，大家都心照不宣地称其为
“600号”。“现在申花球迷也总是拿
600号这个梗来自嘲，其实在我看
来非常不错，因为真的可以缓解许
多压力和负能量。”

大连球迷“借鼓”迎客

让俞先生颇为贴心的是，俱乐
部此次安排了大巴专程接送球迷，
省去了不少麻烦。“球队都在蓝区，
他们从驻地到赛场步行五分钟左
右，没有以往迎接球队大巴的环节，
一切既陌生又熟悉，总感觉那里是
客场。但我们这场其实是主场，有点
不太适应。”
和同球迷会会合后，大家一起

进入看台，球迷会的老邵一个人从
上海扛着沉甸甸的横幅来到大连，
令他颇为感动。一种带着广大申花
球迷重托和期盼的使命感，油然而
生。“当和别的球迷一起帮忙把横幅
挂上大连体育中心看台的时候，感
觉非常自豪。后来看到有记者过来
拍横幅的照片，觉得再累也值了！”
蓝魔唱响的看台之歌，也和横

幅上的“蓝魔无敌 申花冠军”相互
映衬。尽管场面被动，然而大家心里
都有一个共同的执念，那就是“既然
来了，就一定要做到最好的自己，把
看台之歌唱到比赛结束。哨声不响，
战鼓不息，助威不停。”
令他印象颇为深刻的是，由于

无法将鼓带入现场，大连当地球迷
便借给蓝魔球迷会一面鼓，由另外
一名女球迷担任鼓手，从一而终，跟
随着节奏一刻不停。赛后，她敲红了
的手也是传遍了球迷群，大家纷纷
对她投来赞许声。

比赛结束后，受制于防疫的需
要，球员无法跨过广告牌，除了向远
道而来的的球迷致谢后，还特意跑去
大屏幕向云球迷致谢，这也令他倍感
温馨。“球迷和球员的最近距离就是
这二十多米了，但是我们心灵上，是
没有距离的。”俞先生动容地表示。

把看台染成蓝色

上周三，申花在大连体育中心1比1战平山东鲁能，近五轮联赛未尝胜绩。相较于
绿茵场上略显沉闷的赛况，本场比赛更大的亮点则是沉寂已久的看台终于出现了球
迷的身影。相比苏州赛区早早地就开放看台，大连赛区则是在本轮才迎来了首批远道
而来的球迷。“这个消息（允许球迷入场）仿佛是一把熊熊燃烧的烈火，点燃了我们心
中渴望去现场看球的热情，无论成败，我们一定要在大连唱响看台之歌！”球迷们兴奋
地表示。
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